

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es materialmente imposible el poder transitar por las calles a causa del insostenible hedor que despiden las bocas del alcantarillado y mucho más las situadas en vías tan importantes como la calle de Medieras esquina a la calle Mayor, Puerta de Murcia entrada al barrio del Carmen y calle Honda.

Esto es peligroso para la salud pública, pues muy fácilmente puede sobrevenir una epidemia, cuyas consecuencias serían lamentables.

Opinamos que el señor Alcalde debe tomar alguna medida encaminada a cortar ese mal para salud pública.

Otra de las cosas que el Alcalde debe atender con carácter de urgencia es el riego de las calles, que hoy no se hace.

Ayer, que se levantó un poco de viento, invadió la población por la parte del barrio del Carmen una espesa nube de polvo, que dió lugar hasta que hubiera de parar la circulación de tranvías.

Esperamos que el señor Mustieles, que hoy ocupa el sillón presidencial interinamente, atenderá esto y ordenará con urgencia que las alcantarillas sean limpiadas y que el riego de las calles se haga por parte de mañana y tarde.

Las negociaciones en favor de la paz en Irlanda siguen un curso satisfactorio.

El general Smuts ha regresado a Londres.

Es casi seguro que De Valera irá también a Londres después de que termine la Conferencia de Dublín.

Se asegura que el señor De Valera ha publicado la siguiente declaración:

«Tenemos la firme esperanza de que la proposición de Lloyd George va a inaugurar una nueva era, basada sobre la razón y el derecho, en lugar de los métodos de violencia hasta ahora empleados para el arreglo del conflicto entre Irlanda e Inglaterra.»

Si las negociaciones entabladas llegan a fin feliz, quedará consolidada una paz duradera entre los pueblos de las dos islas, que están en guerra desde hace más de siete siglos.

La afirmación de la Gran Bretaña quedará restablecida e Irlanda habrá salvado los ideales por los cuales miles de sus hijos murieron en la gran guerra.»

Han quedado terminadas las negociaciones germano rusas sobre la firma de un Tratado comercial, y el «Berliner Tageblatt» escribe que es inminente también la terminación de las nuevas negociaciones entre los representantes de los Gobiernos alemán y ruso sobre la reanudación de las relaciones diplomáticas.

El director ministerial alemán, Wiedemann, que ha sido nombrado encargado de Negocios cerca del Gobierno ruso, habiendo dado éste su «placet», saldrá pronto de la capital alemana.

Casañ, Fotógrafo. - Osuna, 3
Háganse las fotografías en esta Casa y comparen la finura artística de sus trabajos.
Venta de aparatos fotográficos y material, de las casas Kodak, Ica, Ernemann y Gevaert. Aparatos para cine y familia.
A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

De Sociedad Información

Notas varias

Por don Mariano García Leandro Servia y para su hijo Alfonso, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Josefina Ballesta, cruzándose entre los novios valiosos regalos.

A los futuros esposos les anticipamos nuestra felicitación.

—Ha aprobado el ejercicio previo en las actuales oposiciones a Correos, el joven don Antonio Pérez Martínez.

—Ha salido para San Sebastián el Auditor de Marina don Francisco Núñez Topete.

VERBENERAS

Terminó, sin decaer durante las cinco noches el entusiasmo, la magnífica verbena de la calle de San Cristóbal.

Satisfechos pueden estar los organizadores del resultado de ellas, que ha dado lugar a que recibían millares de felicitaciones a las que unimos la nuestra.

Anoche dió principio otra en la calle de la Concepción que resulta muy bonita, por lo bien adornada que está.

Los balcones de las casas lucen adornos e iluminaciones, sobresaliendo la de don Francisco Granados, que es muy elogiada por el gusto y exquisitez con que ha sido arreglada.

En el centro de la fachada aparece una pandereta admirablemente pintada, que llamaba extraordinariamente la atención.

Una banda de música, ameniza la verbena.

Mañana noche dará principio la de la calle de San Fernando, que a juzgar por los preparativos resultará también preciosa.

Dos bandas de música están encargadas de alegrar la fiesta con notables bailables.

Y... después de estas verbenas seguirán otras en la calle Lizana, Marango y plaza del Sevillano, sin olvidar la que desde el próximo martes da principio en el barrio del Carmen.

Uno

La Tómbola de Santa Lucía

Donativos en objetos para la tómbola a beneficio de los festejos y limosna a los pobres de Santa Lucía.

Don Luis Angosto, un estuche para bordar.

Don Juan Sánchez Martínez, 10 abanicos y 4 figuras de cartón.

Don Casimiro Cases, un frutero de cristal con pie de metal.

Don Francisco Sánchez Giménez, 1 frutero de cristal.

Don Silvestre García, 2 docenas de lápices.

Don Francisco Alonso, una docena de saleros de cristal.

Don Francisco Alonso Jorquera, una docena copas para licor.

Don Ramón Montero, una docena de saleros de cristal.

Comisión de festejos del Centro Popular, 2 botellas de cristal para agua, 16 pe'otas de goma y 6 juguetes.

Don Antonio Lucas Ruiz, 2 imágenes de la Inmaculada y una docena de cubiertos para viaje.

En metálico

La Sociedad Peñarroya, 25 pesetas.

Don Basilio Minguez, 25 pesetas.

Don Julio Alcaraz Martín, 5 pesetas.

Don Lázaro Rabal, 5 pesetas.

Don Domingo Morales, 5 pesetas.

(Continuará)

de Marina

Varias noticias

Son promovidos a segundos Maquinistas los terceros de este Departamento, don Francisco Martínez Martínez, don Vicente Tortosa Climent, don Joaquín Orozco Fuster, don Ricardo Méndez Ros, don Sebastián Vicencio Sánchez y don José Rodríguez Rey.

—Se dispone sea reconocido de notoriedad para el censo el Comisario de primera don José Gutiérrez.

—Procedente de la Comisión que marchó a desempeñar en Alemania, ha verificado su presentación en el E. M. del Departamento el médico Mayor don Francisco Genovés.

—Se concede licencia para el extranjero al Capitán de Corbeta don Cayetano Yejesa.

—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al practicante Mayor don José Zambrana Miras.

—Se propone para ingreso en la orden de Beneficencia al Teniente Auditor de primera don José de Gandarillas.

Reales órdenes

Cuerpo General.—Nombrando comandante de Marina de Tarragona al capitán de navío de la escala de tierra don José de Ibarra y Méndez de Castro.

—Promoviendo a sus inmediatos empleos al siguiente personal de la escala de tierra:

Capitanes de fragatas señores don Rafael de la Guardia y de la Vega, José Pita y Palanca y Eduardo Arias Salgado y Menéndez.

Capitanes de corbeta.—Señores don: Victor Garay y Moro, Luis Terry y Vienne, Joaquín Gutiérrez Maldoqui, Carlos Saavedra y Magdalena, Alfonso Moreno de Arcos y Millar y Fernando Grud y Rodríguez.

Tenientes de navío.—Sres. don: Juan Jooome de Cartagena, Juan de la Vega Rapallo, Miguel Angel Montolio y Patoro, Angel Rizo y Bayona, Manuel Fernández Lerena, Benito Chereguini y Buitrago, Ricardo Noval de Celis, Enrique Cámara y Diaz, Antonio Noval de Celis, Rafael Ibáñez Yangüas y Carlos de la Pínera y Bonet.

—Promoviendo a su inmediato empleo en la escala de mar, al capitán de fragata don Manuel Fernández Almeida y teniente de navío don Vicente Boado Suances.

—Concediendo percibir sus haberes por la Institución general del Departamento de Ferrol, al capitán de fragata en situación de reserva don Daniel Novás Labora.

—Disponiendo cese de auxiliar del Estado Mayor de Ferrol, el capitán de corbeta don José María Heras y Pico y pasa asignado a la comisión inspectora del Arsenal del mismo Departamento para en su día embarque en el crucero *Reina Victoria Eugenia*, como tercer comandante.

—Nombrando auxiliar del Estado Mayor de Ferrol, al capitán de corbeta don Vicente Boado Suances.

—Disponiendo desembarque del contratorpedero *Audaz*, el teniente de navío don Francisco Regalado Rodríguez, embarcando en el crucero *Extremadura*, quedando asignado al Arsenal de Cartagena, para en su día tomar el mando del submarino próximo a entregar.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

144

D. O. M.
Rogad a Dios en Caridad
por el alma del señor

D. Joaquín Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE
DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA
que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 12 de Julio en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, estando expuesta S. D. M. serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde.
Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados etc. en concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Los Festejos del Carmen

Prosigue sus trabajos para la concreción del programa de fiestas cívico religiosas, la Comisión de vecinos del barrio del Carmen, que en honor de su titular han de celebrarse.

En ese programa figuran funciones religiosas, procesión, castillos de fuegos de artificio, verbenas, conciertos musicales por la banda del Regimiento «Cartagena», limosna a los pobres, dianas y otros.

Como vemos, este año los festejos carmelitanos tendrán más importancia que en años anteriores y estamos seguros que han de resultar de una magnificencia extraordinaria.

SUCESOS

El de la estación

Leemos en un periódico lo siguiente:

«Con objeto de costear al guardia de Seguridad, Antonio Carrión, las insignias de la Cruz de Beneficencia que se asegura le será concedida por su heroico comportamiento desarmando al loco José Roso, se iniciará una suscripción popular.»

Como vemos se trata de recompensar mercedemente el acto realizado por el guardia de Seguridad Antonio Carrión, pero nadie se acuerda del otro compañero, del Julián García, que desde los primeros momentos auxilió a los guardias civiles cuando éstos se vieron heridos y fué el que los condujo al Hospital, después de haber tomado parte en la refriega con el Roso.

No sabemos lo que su jefe, el teniente de Seguridad, hará en este caso en que se va a recompensar al Antonio Carrión, a los guardias civiles Giménez y Oller, quedándose fuera de las propuestas el Julián García.

Veremos.

Escandalosas

Dos vecinas de la calle de Falsacapas promovieron ayer un fortísimo escándalo por cuestiones valadies.

Los del casco números 75 y 83, las llevaron a la Comi, donde pasaron la noche y hoy han salido en excursión a las habitaciones de la Cárcel, donde permanecerán una quincena.

Conato de incendio

Esta tarde a la una, el toque de corneta de bomberos, puso en alarma a todo el vecindario.

Inquirimos las causas de esos toques *terroríficos* y nos dijeron que era fuego en la calle de Don Matías.

Allí nos dirigimos, y en verdad lector la cosa no tenía importancia alguna, pues solo era que en el bajo de la casa números 19 y 21 de dicha calle, habíase prendido fuego a una colaña de la cocina, cosa que fué sofocada con el auxilio de varios vecinos.

Como consecuencia de los repetidos y alarmantes toques de cornetas, acudieron millares de personas y ni un solo guardia ni agente de policía.

CRONICAS BARCELONESAS
(De nuestro servicio especial)

EL RETO

Barcelona acaba de ser víctima de un nuevo atentado, el más odioso y repugnante de cuantos se registraron hasta la fecha.

Hace pocos días los terroristas atentaron contra la ciudad en su más alta y genuina representación, en la persona de su alcalde, el hombre más bueno y bondadoso de Barcelona. Anteanoche quisieron los terroristas dar una prueba más elocuente todavía de su odio a Barcelona y atentaron contra la ciudad misma; contra una masa anónima en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales.

Esa y no otra fué la significación del monstruoso atentado de la plaza de Cataluña.

Los terroristas acorralados por las autoridades, maldecidos por los ciudadanos quisieron anteanoche lanzar el reto a Barcelona entera y lo consiguieron cumplidamente inmolando inocentes víctimas en aras de un ideal utópico e insano. En plena plaza de Cataluña, en el corazón de la ciudad, cuando el tránsito de ciudadanos que alegres y satisfechos por el deber cumplido regresan de sus cotidianas obligaciones dificulta la circulación rodada, desde un automóvil fueron lanzadas al azar cinco bombas para que hirieran o mataran a quien tuviera la desgracia de ser alcanzado por sus fragmentos.

No iban dirigidas contra este o el otro patrono, ni contra el obrero no sindicado, o perteneciente al sindicato adverso.

Iban dirigidas contra la ciudad, contra la sociedad misma y por eso a los autores del criminal atentado no les preocupaba la edad, ni condición social de sus víctimas.

Tratábase de dar fe de existencia para evitar que se cerrase el grifo de los ingresos que la cobardía ambiente hacía permaneciese entreabierta todavía, y para conseguirlo era forzoso realizar un acto de resonancia que superase en audacia a todos los consumados.

Así pues, importaba poco el número y clase de las víctimas.

Pero Barcelona no se anonadará. Al reto contestará adecuadamente y los criminales verán falidos sus cálculos. Y adelantándose a esta reacción ciudadana que el último atentado ha producido el Gobernador civil ha anunciado que encarcelará a los patronos que ante las amenazas paguen las cantidades que les exijan los sindicalistas.

Todo hace pues suponer que la ciudad sabrá, responder al reto que se le ha lanzado.

José Conmart
Barcelona 3 Julio de 1921.